

Un Congreso

A Congress

HELÍ HERNÁNDEZ • BOGOTÁ, COLOMBIA

“Los atributos que definen al médico ideal no son universales ni permanentes sino que cambian con las culturas y la historia; la educación médica debe, por tanto sufrir continuas transformaciones para que refleje los valores imperantes y colme las expectativas de la sociedad que el médico sirve”.

H. SIGERIST (1)

Este Congreso Colombiano de Medicina Interna, el XXIV para ser exactos, se nos viene cargado de muchos significados y todos ellos, cuál más importante. Empecemos desde el principio

Un año después de fundada la ACMI®, se iniciaron las por entonces llamadas Convenciones Nacionales de Medicina Interna, que se sucedieron en número de 10 hasta 1969, cuando el Dr. William Rojas convocó a las sociedades de sub-especialidades existentes, para realizar en conjunto el primer Congreso Colombiano de Medicina Interna, en 1970 en Bogotá y que seguiría reuniéndose cada dos años. Luego en 1976 a instancias del Dr. Fernando Chalem Benattar, se constituyó la Asociación Pro Congreso de Medicina Interna, APMI, que reunió hasta 18 sociedades de las diferentes áreas de la medicina interna y que asumió el manejo del congreso por los últimos 40 años, hasta su disolución el año pasado.

De manera que estamos iniciando una nueva etapa, con la ACMI® dueña de su propio congreso y dando cumplimiento a uno de los propósitos misionales aún vigentes

“6. Organizar y llevar a cabo el Congreso Nacional de Medicina Interna en año par y Congreso ACMI®- ACP en año impar” (2).

Siguiendo nuestra presentación de la ACMI® como “la geografía nacional, vista desde la medicina interna” hemos apoyado firmemente este regreso a Barranquilla luego de 32 años, reconociendo de esta manera el potencial y el desempeño de las nuevas generaciones en el Capítulo Caribe.

Ante la complejidad de la práctica de la medicina hoy, y particularmente de la medicina interna, que se resiste a ser manipulada y deformada por las tensiones entre las fuerzas del mercado, las demandas de la sociedad y los recursos disponibles, este Congreso se erige como la primera oportunidad de reencontrar los principios tutelares de nuestra disciplina, de nuestra visión holística del enfermo, de nuestra interpretación de lo biológico con la mirada puesta en el Ser total y en el Ser social.

La agenda científica así lo demuestra: atención centrada en el paciente, medicina de óptima calidad, medicina y cuidados paliativos, el error y la relación médico-paciente, se conjugan con la revisión de las patologías más relevantes y por supuesto la medicina de alta complejidad frente a propuestas de prevención cardiovascular completan la temática.

La amplia participación de internistas integrales y de las nuevas generaciones, tiende puentes de interdisciplinariedad frente a la fragmentación y el reduccionismo de la sociedad actual.

El centenar de trabajos científicos que se presentan al escrutinio de pares, es una optimista y prometedora promesa de futuro para la medicina colombiana.

Finalmente esta convocatoria que promete ser muy atendida por colegas con diferentes dominios científicos y académicos, con variados desempeños profesionales y con legítimas ambiciones profesionales, es también una reafirmación de nuestro compromiso profesional para con la sociedad y lo hace real y trascendente.

Referencias

1. Cediell R. Las sociedades científicas y la educación médica. Editorial- *Acta Med Colomb* 1976; 1: 219-221.
2. ACMI. Estatutos, art 3

Dr. Helí Hernández Ayazo: Profesor de Medicina Interna, Universidad de Cartagena. Presidente Asociación Colombiana de Medicina Interna ACMI®. Cartagena (Colombia).
E-mail: helihernandezayazo@gmail.com